

ИЗВЕСТИЯ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ СЕВЕРО-КАВКАЗСКИЙ РЕГИОН

Регистрационный номер 011018

Комитета Российской Федерации по печати
Научно-образовательный и прикладной журнал

Издается с 1973 г.

Периодичность серии 6 номеров в год

№ 2 (162) 2011 г.

ОБЩЕСТВЕННЫЕ НАУКИ

СОДЕРЖАНИЕ

ФИЛОСОФИЯ И КУЛЬТУРОЛОГИЯ	Абатуров И.Н. Цивилизация: человеческое измерение.....	5
	Алёшин С.В. Социокультурные факторы формирования доверия в современном российском обществе.....	8
	Казанцева Д.Б. Социально-философские особенности самореализации личности.....	12
	Швачкина Л.А. Представление о гуманности в европейской культуре XX века: К.С. Льюис.....	15
СОЦИОЛОГИЯ И ПОЛИТОЛОГИЯ	Казанцева Е.В. Центральная Азия и Закавказье как геостратегический комплекс.....	20
ИСТОРИЯ НАРОДОВ ДОНА И СЕВЕРНОГО КАВКАЗА	Алоев Т.Х. Особенности динамики военно-политического положения хаджретской Кабарды в условиях трансформации международного статуса Закубанья (середина 1829 – 1830 годы).....	25
	Кагазежев Ж.В. Роль потомков князя Инала в процессе образования черкесских княжеств.....	29
	Османова М.Н., Магомедова З.А. Суфийская книжная культура Дагестана...	32
	Суханова И.З. К вопросу о социально-правовом положении зависимого населения в шапсугском обществе в конце XVIII – первой половине XIX века...	37
	Трапш Н.А. Формирование абхазской этнической интеллигенции во второй половине XIX – начале XX столетия.....	41
ВОПРОСЫ ИСТОРИИ	Урушадзе А.Т. Социокультурная модернизация Грузии в первой половине XIX века.....	45
	Шестаков Ю.А. Обсуждение законопроекта об условном осуждении в III Государственной думе.....	49
ЭКОНОМИКА: ВОПРОСЫ ТЕОРИИ И ПРАКТИКИ	Балыбердина Н.А. Тенденции развития рынка коммерческого страхования в Забайкальском крае.....	53
	Белоусов В.М. Административно-территориальная таксономия российского пространства и эффект масштаба.....	56
	Гишкаева Л.Л. Ключевые параметры социальной политики как факторы снижения социальной напряженности в депрессивных регионах.....	60
	Колесникова Е.Ю. Концепция социоструктурной функции образования в контексте его современной модернизации.....	64

	Колесникова И.Г. Особенности локализации и развития крупного бизнеса в регионах Юга России.....	68
	Филонич В.В., Рожкова А.Ю. Концептуальные подходы и теоретические модели управления социально-экономическим развитием региона.....	72
ПРОБЛЕМЫ ПРАВА		
	Беня В.Н. О процессуальных налоговых правоотношениях в России.....	77
	Волченко В.Н. Административная ответственность в сфере выборов.....	80
	Гончаренко И.Г. Правовые отношения «неэквивалентных» обеспечителей (на примере Германского гражданского уложения и Гражданского кодекса РФ).....	82
	Манжула Е.В. Актуальные проблемы правового регулирования деятельности семейных воспитательных групп.....	85
	Решетников С.Н. Роль прокуратуры в обеспечении единого правового пространства и конституционной законности (на примере Республики Дагестан)...	88
	Ханова З.Р., Омарова С.И. Проблемы дееспособности в гражданском праве...	91
ВОПРОСЫ ПСИХОЛОГИИ	Ставропольский Ю.В. Моделирование самосознания принадлежности к социальному меньшинству с позиций теории социальной идентичности.....	97
ВОПРОСЫ ФИЛОЛОГИИ		
	Гогенко В.В. Власть как языковой концепт.....	103
	Кетенчиев М.Б., Аппоев А.К. Этнокультурная составляющая зоолексемы «лошадь» в карачаево-балкарском языке.....	106
	Мотожанец А.А., Полякова И.М. Textoобразующие функции грамматических форм в английском художественном дискурсе.....	109
	Петренко Д.И. Перевод, «живой как жизнь», в метапоэтике К.И.Чуковского...	114
ЗАМЕТКИ О КНИГАХ		
	Минникова Л.В. – Горяйнов С.Г. Повседневная жизнь российских либералов в конце XIX – начале XX века. (Жизнь как текст). Ростов н/Д, 2010. 372 с.	120
	Трут В.П. Историческая память населения Юга России о голоде 1932 – 1933 годов: материалы научно-практической конференции. Краснодар, 2009. 454 с.	122
	Чернова Т.В. – Абазиева К.Г. Гендерный аспект социальной политики России: статистическая методология оценки. Ростов н/Д, 2010. 208 с.	124
НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ	Архипов А.Ю., Мартишин Е.М. II Всероссийская школа молодых исследователей эволюционной и институциональной экономики (Ростов-на-Дону, сентябрь 2010 г.).....	126
НАШИ АВТОРЫ	131

Ä

IZVESTIYA VUZOV. SEVERO-KAVKAZSKII REGION

Reg. No. 011018

Of the Committee of the Press of the Russian Federation

Scientifically-educational and applied magazine

Was founded in 1973.

Period is 6 numbers per a year

№ 2 (162) 2011

SOCIAL SCIENCE

CONTENTS

PHILOSOPHY AND CULTURE STUDY	Abaturov I.N. Civilization: the Human Dimension.....	5
	Alyoshin S.V. Social and Cultural Factors of Trust in Contemporary Russian Society.....	8
	Kazantseva D.B. Social and Philosophical Features of a Person Self-Realization...	12
	Shvachkina L.A. Idea of Humanity in the European Culture of XX Century: K.S. Lyuis.....	15
SOCIOLOGY AND POLITOLOGY	Kazantseva E.V. Central Asia and Transcaucasia us Geostrategical Complex.....	20
THE HISTORY OF THE PEOPLES OF THE DON REGION AND NORTHERN CAUCASUS	Aloev T.Kh. Dynamics in the Military and Political Situation in Khadzhetian Kabarda during the Transformation of the International Status of Zakubanye (1829– 1830).....	25
	Kagazetchev Zh.V. Role of Descendants of Prince Inal in the Course of Formation of Circassian Princedoms.....	29
	Osmanova M.N., Magomedova Z.A. Sufi Book Culture in Dagestan.....	32
	Sukhanova I.Z. On the Issue of the Social and Legal Status of Dependent Shapsug's Population at the End of XVIII – in the First Half of the XIX Century.....	37
	Trapsh N.A. Formation of Ethnic Abkhaz Intellectuals in the Second Half XIX – the Beginning of the XX Century.....	41
	Urushadze A.T. Social and Cultural Modernization of Georgia in First Half XIX Century.....	45
HISTORY ISSUES	Shestakov Yu.A. Discussion of the Bill on Probation in III State Duma.....	49
	Balyberdina N.A. Development Tendencies of the Market of Commercial Insurance in Transbaikalian Region.....	53
ECONOMICS: PRACTICE AND THEORY	Belousov V.M. Administrative-Territorial Taxonomy of Russian Space and Economies of Scale.....	56
	Gishkaeva L.L. Key Parameters of Social Policy as Factors in Social Tension in Depressed Regions.....	60
	Kolesnikova E.Yu. The Concept of Social and Structural Function of Education in a Context of its Modernization.....	64
	Kolesnikova I.G. Big Business Allocation and Development Specifics in the Russia South Regions.....	68

	Filonich V.V., Rozhkova A.Yu. Conceptual Approaches and Theoretical Models of Management of Social and Economic Development of Region.....	72
LAW ISSUES	Benya V.N. On Procedural Tax-Related Legal Relationships in Russia.....	77
	Volchenko V.N. Administrative Responsibility in Context of Election.....	80
	Goncharenko I.G. «Nonequivalent» Providers Legal Relationship (for Example the German Civil Code and Civil Code of the RF).....	82
	Manzhula E.V. Actual Problems of Legal Regulation of Family Educational Groups.....	85
	Reshetnikov S.N. Role of the Public Prosecutor's Office in Provision United Legal Space and Constitutional Legality: on Example of the Republic Dagestan.....	88
	Khanova Z.R., Omarova S.I. Problems of Capacity in the Civil Law.....	91
PSYCHOLOGY ISSUES	Stavropolsky Yu.V. Belonging to a Social Minority Self-Consciousness' Patterning from the Viewpoint of the Social Identity Theory.....	97
PHILOLOGY ISSUES	Gogenko V.V. Power as a Linguistic Concept.....	103
	Ketenchiev M.B., Appoev A.K. Ethnic and Cultural Component of the Zoolexeme «Horse» in the Karachi-Balkarian Language.....	106
	Motozhanets A.A., Polyakova I.M. The Functions of Tense-Aspect Verbal Forms in the English Fictional Discourse.....	109 114
	Petrenko D.I. Translation «Live as Life Itself» in K.I. Chukovsky's Metapoetics...	
BOOK'S REVIEW	Mininkova L.V. – Goryainov S.G. Everyday Life of Russian Liberalization XIX Fishing at the End – the Beginning of the XX Century (Life as a Text). Rostov-on-Don, 2010. 372 p.	120
	Trut V.P. The Historical Memory of the Population of Southern Russia the Famine of 1932 - 1933: Proceedings of the Conference. Krasnodar, 2009. 454 p. ...	122
	Chernova T.V. – Abazieva K.G. Gender Aspect of Social Policy in Russia: a Statistical Evaluation Methodology. Rostov-on-Don, 2010. 208 p.	124
SCIENTIFIC LIFE	Arkipov A.Yu., Martishin E.M. II All-Russian School of Young Researchers of Evolutionary and Institutional Economics (Rostov-on-Don, 2010, September).....	126
OUR AUTHORS	131